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様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   水戸市見川市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和５年１月 31 日（火） 午後１時 30 分から 

午後３時 00 分まで 

 

３ 開催場所 

   水戸市見川市民センター 

 

４ 出席した者の氏名 

（１）委  員    江幡 裕，岡﨑 充芳，鈴木 由恵，小沼 信行，今井 貴子 

（２）執行機関    五上 正嗣，伊東 洋子 

（３）そ の 他 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

 （１）令和４年度施設利用状況及び事業報告について   （公開） 

（２）令和５年度定期講座募集要項（案）について    （公開） 

（３）その他                      （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数 

   0 名 

 

８ 会議資料の名称 

   令和４年度第２回水戸市見川市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

 

執行機関  定刻となりましたので，ただいまから令和４年度第２回水戸市見川市

民センター運営審議会を開催いたします。 

本日は御多忙中のところ運営審議会にお集まりくださいましてありが

とうございます。 

       運営委員の皆様には市民センターの運営等に関する事項につきまして，
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市長及び教育委員会の諮問に応じ，御審議を賜りますのでよろしくお願

いいたします。 

それでは会長からひと言御挨拶をお願いいたします。 

 

会  長  皆さんお忙しいでしょうから簡単に御挨拶させていただきます。 

コロナ禍が続き，市民センターの事業を始め，他団体の事業も縮小が

続き，このままどうなってしまうのだろうと日々恐怖しておりました。

ですが各団体の皆様が地域コミュニティ育成や生涯学習の推進のためウ

ィズコロナの状況のもと，事業の開催に向けて様々な工夫をし，真摯に

取り組んでらっしゃることに深く感謝いたします。コロナはいまだ終息

しておりませんが，皆さん体調に十分注意して見川地区を盛り上げてま

いりましょう。 

      

執行機関  ありがとうございました。 

それでは早速，議事に入りたいと思います。 

市民センター条例第１２条の規定により，会長に議長をお願いいたし

ます。 

 

議  長  それでは議長を務めさせていただきます。会議が円滑に進むよう皆さ

ん御協力をお願いいたします。 

      では，議題に入る前に本日の出欠状況について事務局より報告をお願

いいたします。 

 

執行機関  本日の出席状況について御報告します。委員６名のうち５名の出席で

ございます。したがいまして，会議としての成立条件の２分の１以上で

あることから，会議が成立したことを御報告いたします。 

 

議  長  ただいま,事務局の報告のとおり，本日の運営委員会は有効に成立し

ておりますので，これより会議次第に沿って議事を進めてまいります。 

議事録署名人を  委員と  委員にお願いします。 

それでは，議事に入りたいと思います。本日の御審議いただく議事は

その他を含め全部で３件でございます。 

議題の（１）令和４年度施設の利用状況及び事業報告から説明をお願

いします。 

 

執行機関  それでは，議題の(１)令和４年度施設の利用状況及び事業報告につい

て御説明いたします。 

     （資料に基づき説明） 
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議  長  御質問，御意見がございましたらお願いいたします。 

 

  委員  令和３年度と比べ利用件数も利用人数も増えているようですが，市民

センターの利用停止や利用人数の制限がだいぶ緩和されているようです

ね。 

 

執行機関  令和３年度については，新型コロナウィルス感染症の第７波の影響で

８月６日から９月 30 日までの概ね２か月間市民センターが利用できない

状況でした。令和４年度につきましては幸いなことに利用停止はありま

せんでしたが，過密の無いよう利用人数の制限を継続しています。それ

でも教室・クラブの自主休講が少なかったことや一般のサークルの利用

が増えましたので，前年度に比べ利用者の増加につながりました。 

 

議  長  私からもちょっとお聞きしたいのですが，１ページの資料の一番下の

表では令和４年の 11 月,12 月が令和３年に比べ少なくなっていますが,

この原因などは把握しているのでしょうか。 

 

執行機関  令和３年度については 11 月のコロナの流行の狭間に見川地区の防災訓

練「ふれあいと安心と安全の体験会」が開催されています。施設外の事

業ですが，見川小学校体育館や駐車場で見川小学校４年生児童と住みよ

い見川をつくる会や見川地区女性会，高齢者クラブ，消防団第６分団が

参加して防災講話や消火訓練などを行っています。令和４年度も 11月 10

日に開催予定でしたが新型コロナウィルスの影響で令和５年１月 25 日に

延期になりました。残念ながら急な降雪により１月 25 日の防災訓練も中

止になってしまいました。 

 

  委員  コロナ禍の影響で，地域と学校の交流が減っている状況ですので，せ

っかくの交流の場を増やす良い機会だったのですが，降雪後の道路状況

の影響による児童の登校時間の緩和や駐車場の凍結による影響を考慮し

地区会役員さんと打合せて中止することにしました。 

 

執行機関  12 月の減少については，年末にコロナやインフルエンザが流行したこ

とで自主的に休講したクラブや一般の利用者が少なかったことが影響し

ていると思います。 

 

議  長  いつまでもコロナ禍の影響が続きますね。 

      ほかに御質問のある方はいらっしゃいますか。 

 

  委員  資料についている夏休みこども教室の写真を見ると随分盛況だったよ
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うですが，開催について特に問題はなかったのでしょうか。 

 

執行機関  コロナ流行以前は絵画の場合午前の部と午後の部合わせて 50 人を超え

る人数で開催していました。コロナ禍の現在では利用人数の制限もあり

募集人数を午前午後とも 15 人で開催しました。特に過密になることを避

けるため一つの机を一人で使用させるなど対策しました。 

 

  委員  女性会が主催で行っている子育て広場につきましても，換気や消毒に

は細心の注意を払って実施しています。事業を実施する側からすればど

んなに気を付けても足りないくらいです。  

 

議  長  各団体ともコロナ禍のもと事業の開催には大変気を使っていらっしゃ

るようですね。私からももう一つ質問させてください。 

      1 月 15 日に私や  委員，  委員と所長も招待された水戸市郷土か

るた大会ですが，参加者が少なくとても寂しく思いました。郷土かるた

だけでは子どもたちも参加する魅力が無いのではないかと感じました。

例えば同時にオセロや他の遊戯を交えてイベントへの参加者を増やすと

いうことは出来ないのでしょうか。 

 

  委員  水戸市郷土かるたは市制 90 周年を記念して作られ，水戸市の偉人や史

跡，文化を次の世代に伝えることに役立っています。私が子ども会の役

員をやっていたときは大勢の子ども達が参加し，それは賑わっていまし

た。そして，これは大事なことなのですが，子ども会というのは子ども

たちのためだけでなく大人のための子ども会でもあります。役員になっ

た親たちが親睦を深めることに大いに役立ちました。ここにいらっしゃ

る   

委員さんも一緒に子ども会の役員を務めてくれ，皆さんと楽しく役員を

務めることができたんです。 

 

  委員  あの頃はとても楽しかったですね。変な話ですが子どもたちより親の

ほうが一生懸命子ども会の行事に参加してたような気がします。先ほど 

議長が仰っていましたが，かるた大会だけでなくオセロなども一緒にや

っていたりして，もっと自由にかるた大会を開催していました。 

 

  委員  児童数の多い見川地区でさえ参加者がいないということですが，ほか

の地区も同じように子ども会がかるた大会を開催しているのですか。 

 

  委員  聞いた話ですが飯富学区では地区会，城東学区では小学校ＰＴＡが中

心となって開催しているらしいです。子ども会が全てを担うのは段々難
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しくなっている状況です。この先子ども会のあり方も変わっていくのだ

ろうと思います。 

そう言えば  委員さんにお聞きしたいのですが，この前コミュニテ

ィスクールの研修を受けてきたのですが，いまいち内容が分からなかっ

たんですよね。市民センターではコミュニティスクールの役員に任命さ

れていたりするのですか。 

 

執行機関  特に任命はされていません。ただし，地域と学校を繋ぐ地域コーディ

ネーターとして学校の抱える課題解決の一助になるよう努めています。 

 

  委員  学校運営協議会のメンバーに市民センターの所長が入っている学校も

ありますが，見川小学校では今のところ入ってもらっていません。 

先ほど  委員さんが尋ねられたコミュニティスクールですが，地域

に開かれた学校を目指し，学校と地域と保護者がその立場から子どもた

ちの教育や健全育成のため相互の連携協力して行っていくものです。 

 

議  長  子どもたちの健全な育成については学校や親だけでなく地域も一緒に

なって参加していくことが大事ですね。 

      ほかに御質問はありますか。無ければ（２）令和５年度定期講座募集

要項（案）について事務局より御説明願います。 

 

執行機関  それでは，続きまして，議題（２）令和５年度定期講座募集要項（案）

について御説明いたします。 

（資料に基づき説明） 

 

  委員  定期講座の募集人数についてですが，市民センターではコロナの影響

で部屋を利用する人数の制限を行っていますよね。令和５年度も制限を

設けて募集するのですか。 

 

 執行機関  他の市民センターとは違うかもしれませんが，見川市民センターでは

各部屋の最大利用人数の４割から５割程度の人数を上限として部屋貸し

や定期講座を行っています。政府発表では今年の５月に新型コロナウィ

ルス感染症をインフルエンザと同じ第５類にするとしています。だとし

ても新型コロナウィルス感染症が終息したというわけではありませんの

で ,ある程度の制限は必要になってくると思います。三密の回避や換

気・消毒を行いながら状況に合わせて制限の緩和をしていきたいと考え

ています。 

 

議  長  ほかにございませんか。なければ（３）その他でございますが市民セ
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ンターから何かありますか。 

 執行機関  その他と言いますか，皆様の意見をお伺いしたいことがあります。 

見川市民センター生涯学習フェスティバルですが，コロナ禍の影響に

より今年も残念ながら開催できませんでした。クラブ参加者の減少もあ

り，このままではクラブも先細りになってしまいます。年度末に定期講

座募集チラシを各世帯に配布していますが，実際どのような活動をして

いるか分からない方も多いと思います。そこで今まで 11 月に開催してい

た生涯学習フェスティバルをチラシ配布時に合わせて開催したらどうか

お尋ねします。 

もちろん，クラブ代表者とは今後打合せを行いますが，協議に先立ち

皆様のご意見やアイディアなどありましたら参考にお聞かせください。 

        

 議  長  仮に２月後半となりますと，高齢者クラブとカラオケクラブが共催す

る芸能発表会と生涯学習フェスティバルが被ってしまいませんか。その

場合，芸能発表会は無くなってしまうのでしょうか。あれを楽しみにし

ている高齢者クラブやカラオケクラブの方が多くいます。ですが最近は

コロナのせいで発表の場がとても少なくなっています。できれば，芸能

発表会を無くすことは止めてほしいのですが。 

 

 執行機関  あくまで生涯学習フェスティバルの時期を変更できるかという話であ

りまして，芸能発表会を無くすという話ではありません。11 月に開催予

定の生涯学習フェスティバル開催時期を２月や３月にできないかという

ことです。 

 

  委員  10 月，11 月は運動会や見川ふれあい祭りなどが続きますし，学校では

２学期が結構忙しい時期ですよね。 

 

   委員  そうですね。10 月，11 月は学校と地域の方との交流を目的とした「学

校へようこそ」や宿泊学習，それと遠足など小学校でも大きな行事が続

きます。 

 

  委員  逆に議長にお聞きしたいのですが，芸能発表会って２月しか開催でき

ないのでしょうか。私は芸能発表会に参加していないので，内容があま

り分からないのですが，芸能発表会ってカラオケクラブとかが中心で開

催していますよね。開催日についてはそれ程こだわらなくても良いので

はないと思うんですよね。 

 

議  長  申し訳ありません。生涯学習フェスティバルと芸能発表会を一緒にし

てしまうのかと思ってしまい，誤解を生んでしましました。芸能発表会



7 

 

と生涯学習フェスティバルは別々に開催するということであれば，特に

意見はありません。 

 

執行機関  あくまでも，生涯学習フェスティバルの日程変更が可能かどうかにつ

いて皆さんの御意見を聞きたかった程度の話です。生涯学習フェスティ

バルの開催については，定期講座の代表者会議で諮るべき問題ですので

改めて広く意見を求めるつもりです。 

 

 議  長  定期講座の代表者会議はいつごろの予定ですか。 

 

 執行機関  最初の代表者会議は令和５年４月 21 日に予定しています。その時に再

度定期講座参加者の意見をいただこうと考えています。 

 

 議  長  分かりました。他に御意見や御質問はありますか。 

       それでは，御意見もほぼ出尽くしたようですので，本日予定していた

議事については終了いたしました。皆様方には慎重なる御審議御意見を

いただき誠にありがとうございます。 

これで議長の役目を降ろさせていただきます。 

 

執行機関  ありがとうございました。 

以上で，令和４年度第２回水戸市見川市民センター運営審議会を終了

いたします。 

令和５年度第１回見川市民センター運営審議会については令和５年６

月後半を予定しております。 

 

 


